

# Orange the World

Der ZONTA Club Feldbach, INNOVA und die HLW Feldbach sagten im Rahmen der Kampagne „Orange the World“ am 24. November gemeinsam „Nein zu Gewalt an Frauen“. ZONTA-Präsidentin Margreth Kortschak-Huber erinnerte daran, dass die weltweit häufigste Todesursache für Frauen häusliche Gewalt ist und sie appellierte auch an die Männer, aktiv gegen Gewalt in ihrem Umfeld aufzutreten. Mag. Bettina Kuplen untermauerte die dramatische Situation mit Zahlen: „Jede dritte Frau leidet an Gewalt, 16 % sind in intimen Beziehungen von sexueller und körperlicher Gewalt betroffen, im Jahr 2023 werden österreichweit bereits 26 Frauenmorde verzeichnet, die Hälfte davon in der Steiermark.“ Unter dem Slogan „Tu

was bevor es passiert“ wird auf Zivilcourage gesetzt. Wir können alle etwas tun, denn Gewalt ist keine Privatsache und Gewalt hat viele Gesichter. Gewalt muss ernst genommen werden, und es braucht umfangreiche Bewusstseins-schaffung und auch die Stärkung von regionalen Frauen- und Mädchenanlaufstellen, die Unterstützung und Hilfe anbieten können. Mag. Bettina Kuplen verwies auf das umfangreiche Hilfsangebot, zu dem auch die Übergangswohnung „ZONTA Hafen“, die von der Stadtgemeinde Feldbach gratis zur Verfügung gestellt wird, zählt. Dort haben heuer bisher fünf Frauen mit 13 minderjährigen Kindern Zuflucht gefunden. Als Zeichen für die Aktion „16 Tage gegen Gewalt“ (25. November bis 10. Dezember)

wurden mit Unterstützung der Stadtgemeinde Feldbach orangefarbene Bänke und Sessel mit Botschaften wie „Liebe endet, wo Gewalt beginnt“ aufgestellt und 300 Bänder mit Notrufnummern auf dem Weg vom Platz der Vielfalt zum Zonta-Platz aufgehängt. Schülerinnen der HLW beschäftigten sich im Rahmen ihrer Diplomarbeit mit dem Thema und beschrifteten ebenfalls zwei Bänke, die daran erinnern sollen, nicht aufzuhören, über Gewalt zu sprechen und nicht weg zu sehen. Bgm. Ing. Josef Obersprach von einem Herzensprojekt und mahnte zur Wachsamkeit: „Gewalt hat in unserer Stadt keinen Platz. Daher wird die Stadtgemeinde Feldbach die Kampagne StoP (Stadtteile ohne Partnergewalt) auch in Feldbach implementieren.“ Am

Auftakt zu „Orange the World“ nahmen auch Bezirkshauptfrau Mag. Elke Schunter-Angerer, die Abgeordneten Julia Majcan, BSc MSc und Franz Fartek, ZONTA-Governor Heike Schmidt sowie der Gewaltschutzbeauftragte der Polizei, Patrick Remler, teil.

Frauen, die von Gewalt betroffen sind, können sich kostenlos und vertraulich an die INNOVA Frauen- und Mädchenberatungsstelle in Feldbach, Weiz und Mureck, an alle steirischen Frauen- und Mädchenberatungsstellen, sowie an das Gewaltschutzzentrum und die Frauen-Helpline unter Tel.: 0800/222555 wenden.



Vor dem Rathaus wurde von INNOVA die Fahne „Frei leben ohne Gewalt“ gehisst.



Orangefarbene Bänke und Sessel machen mit Botschaften auf ein Leben ohne Gewalt aufmerksam.

# Helfer für Patientenbücherei gesucht

Im LKH Feldbach gibt es seit vielen Jahren eine Patientenbücherei. Jeden Dienstag am Nachmittag fahren Ehrenamtliche der Kran-

kenhauseelsorge LKH Feldbach-Fürstenfeld mit dem Bücherwagen in die Zimmer und bieten den Patienten Lesestoff an. Nun werden Eh-

renamtliche, die bei diesem Dienst unterstützen, gesucht. Bei Interesse melden Sie sich bitte bei Sophie Resch, Tel.: 0681/20661078.

